
№１

会派／質問議員 質問施策区分 質問事項 答 弁 者

①　各区にあるごみ収集拠点の見直しをすべきと考えるが。

②　ごみ焼却の他市への依頼が始まったが、現状と今後の見通しは。

火葬場建設について 　新火葬場建設についての進捗状況はどうか。

食品衛生 食品ロス削減法成立について

　食べられるのに捨てられる「食品ロス」の削減をめざす食品ロス削減推進法（議員立法）が、５月２４日に参議院本会議で全会一致で成立した。この法律

は、政府や自治体、企業の責務や消費者の役割を定め、「国民運動」として問題解決に取り組むよう求めている。市長の所見を伺う。

林業振興 林業振興について

　森林環境税譲与税が創設され、「森林環境基金積立金」として基金の積み立てを行い、森林整備や人材育成のための財源として活用される。森林環境

税を用いて山林の整備をすることに一定の理解をするが、それ以前に国が国策として植林事業を推進して今日に至っている。

 　国策で植林をし、国策で使用推進をすることが本来あるべきことと考える。利用促進策をすれば、おのずと開かれてくると思う。国の林業政策の在り方

に対する市長の所見を伺う。

①　企業誘致の現状や課題について伺う。

②　地域の企業を育てる仕組みやネットワークの構築について伺う。

③　プレミアム商品券事業や商工会商品券について伺う。

①　公益法人等の現状や課題について伺う。

②　公益法人等に関する今後のあり方や方針について伺う。

③　市の関与について伺う。

人権

南丹市人権教育・啓発推進計画(第二

次)について

　「市職員は、人権尊重の理念やさまざまな人権問題の本質について十分に理解するとともに、その現状と課題について認識し、問題解決に積極的に取

り組む姿勢を確立するために職員研修を実施しています。」とされているが、その実施体制並びに取り組み状況は。

市 長

教 育 長

①　４月から積み替保管施設の運用が開始されたが、状況は。

②　ごみ処理検討委員会において、平成３１年３月に「一般廃棄物処理基本計画」が策定されたが、市長の見解は。

企画政策 定住促進について 　定住施策の推進体制の現況と課題について伺う。

地域づくり 園部藩立藩４００年事業について 　５月１日～３日に京都・南丹園部城祭り実行委員会主催で開催された「園部城祭り」の市の体制と今後の市としての独自の取り組みについて伺う。

　地方公共団体の財源不足に対して、国から地方公共団体への財源移転があるにも拘らず、財政調整基金残高が増え続けていると言われている。

　３月議会で、本市の財政調整基金の減少を指摘する意見があった。標準的な財政調整基金は標準財政規模の１０％程度を目標と示しているが、市長

の見解を伺う。

　災害が３年も続くと基金が枯渇するとの意見もあった。財政力の弱い自治体は、財政調整基金のみで安定的な財政運営は困難となる。そのために、国

と地方公共団体の税配分が定められていると理解しているが、市長の見解を伺う。

外郭団体

外郭団体等に関する経営改善支援業

務を実施した成果について

　市は、平成２０年度に公益法人等改革推進計画を策定し、平成２１年度から２５年度にわたり、外郭団体等に関する経営改善の支援業務を実施した。し

かし、有限責任監査法人トーマツの報告書に基づき改善に取り組んだのは、美山ふるさと㈱と河鹿荘の統合のみとなった。他の法人は変わることなく税

金が投入されている。

　高額の税金(指定管理料)を投入している「スプリングスひよし」を一つの例で示すと、旧日吉町では赤字部分の補填で運営していたが、平成１８年度から

指定管理料として２，６００万円、平成２０年度から４，３５２万円、平成３０年度は５，４９６万円の指定管理料を運営会社に支払っている。そして、同様施設

の「るり渓温泉」は、民間委託で新たな事業を起こし収益を上げながら、市民の利用施設として健全な運営管理が行われている。

　市は、多くの公益法人に税金を投入しているが、現状認識と今後の対応についての見解を伺う。

公共事業 公共事業の広域化について

　公共事業の広域化は、人口減少が進む自治体では重要な課題であるが、住民の理解が得られないと進捗しない事業であるため、事例を参考に共有す

る必要があると考える。

　災害による断水が続いた知井地区は、水道事業の広域化を提案した地域であるが、不調となったと理解している。不調となった水道の統合事業につい

て、時系列で問う。

公共交通 ＪＲ園部駅以北の利便性向上について

　ＪＲ園部駅以北は、利便性向上に向けて関係市町村と複線化を求める運動を行っているが、市域の格差改善からも胡麻駅までの利便性の改善を求め

る必要がある。

　単線でも胡麻駅までの増便は可能であり、ＩＣＯＣＡカードの導入で利便性が向上すると考える事から、ＪＲとの積極的交渉が必要と考えるが市長の見解

を伺う。

有害鳥獣対策 有害鳥獣捕獲事業 効果的な有害鳥獣捕獲事業について、市長の見解を伺う。

市 長

活緑クラブ

　松尾　武治

　（一問一答）

質問予定日

　6月5日　午後

財政

中期財政計画と財政運営の見解につ

いて

市 長

担当部長

市 長

担当部長

丹政会

　谷尻　昌史

　（一問一答）

質問予定日

　6月5日　午前

商工観光 地域経済の活性化について

市 長

担当部長

総務関係 公益法人など外郭団体について

令和元年第２回南丹市議会６月定例会一般質問通告文書表

（個人質問）

質問要旨

公明党

　木戸　德吉

　（一問一答）

質問予定日

　6月5日　午前

環境

ごみ処理について

みらいねっと南丹

　平野　清久

　（一問一答）

　

質問予定日

　6月5日　午前

環境

一般廃棄物処理の状況と今後の対応

について



№２

会派／質問議員 質問施策区分 質問事項 答 弁 者

①　１０月実施予定の保育料無償化に伴う予算措置と内容はどうなるのか。

②　食費を保育料から切り離し集金することで、低所得世帯の負担が増えることはないか。

③　今後希望者が増え、待機児童が出ることや保育士不足にならないか。

①　３月議会で大幅値上げが決まり、６月から徴収されるが、滞納増や医療抑制などの事態にならないような対策はされているか。

②　今後の国や府への働きかけ等、市での努力することは考えているか。

①　園部・八木地域での公共交通への学識調査を踏まえ、改善される内容について、計画も含め説明をされたい。

②　今後の検討課題は何か。

市民環境 ごみ収集について 　本年５月の長期連休において、本市及び京丹波町でのごみ収集対応はどのようにされたのか市長に伺う。

①　本市の自主防災組織の現状を市長に伺う。

②　短期間の避難所の在り方について市長に伺う。

社会教育施設 公民館改修について 　園部公民館の改修を行う意義・完成に至る全体像について教育長に伺う。 教 育 長

①　.先の府会議員選挙結果をどのように受け止めているのか。市長の見解を伺う。

②　市長は、今後どのように府議との連携を図られるのか伺う。

①　農業振興を図るための現在の計画の状況について伺う。

②　本市の資源を活用するためには、本格的な農業振興計画が必要と考える。市長の見解を伺う。

③　農業振興において、府長期ビジョン「明日の京都」で　「京都丹波ビジョン」が示されている。その中の農業振興策の活用策について伺う。

①　副市長の職務について、市長が求めてきたことは何か。　また、今後期待する役割について、市長の見解を伺う。

②　副市長としての１年間の職務を振り返り、本市行政組織の活性化の課題について、副市長の見解を伺う。

財政 ふるさと納税について 　厳しい財政状況の中、寄付金の収入確保にどのように取り組むのか伺う。

倒壊危険家屋について 　倒壊した危険家屋の処理対策について伺う。

災害備蓄品について 　災害発生時に備えて、国産の乳児用液体ミルクを備蓄品として導入する考えはないか。

福祉 中高年のひきこもりについて 　本市における中高年のひきこもりの実態について伺う。

①　市長公約の５つの柱についての３０年度の評価は。

②　民間企業での経験を活用していただくという観点で副市長の登用をされたが、１年を経過してその評価は。

③　国・府への連携を強める今後の活動についての市長の考えは。

①　八木・園部の放課後児童クラブの開設場所と施設の方向性は。

②　夏季休業中・土曜日の開設においての指導員の人材確保は。

①　小中学校の登下校時や校外学習中、又保育園の園外保育中に子どもたちが交通事故や事件に巻き込まれる事象が増えている。本市の学校・幼稚

  園・保育所の安全対策の現状と課題は。

②　学校での子どもの熱中症予防に対する対策は。

みらいねっと南丹

　吉田　尋子

　（一問一答）

質問予定日

　6月6日　午前

市政 市政運営について 市 長

教育

放課後児童健全育成事業について

市 長

教 育 長

子どもの安心安全について

教 育 長

担当部長

市 長

担当部長

行政組織 行政組織の活性化策の推進について

市 長

副 市 長

公明党

　平田　聖治

　（一問一答）

質問予定日

　6月6日　午前

市 長

防災

至誠会

　前田　義明

　（一問一答）

質問予定日

　6月5日　午後

市 長

防災 防災について

新風会

　木村　　裕

　（一問一答）

質問予定日

　6月6日　午前

市政運営 地元選出府会議員との連携について 市 長

農業振興

農業振興に係る体系的な計画につい

て

日本共産党

　南丹市議会

　　　　　議員団

　麻田　育良

　（一問一答）

質問予定日

　6月5日　午後

福祉

保育料無償化について

市 長

国民健康保険税について

地域振興 公共交通網について

令和元年第２回南丹市議会６月定例会一般質問通告文書表

（個人質問）

質問要旨
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会派／質問議員 質問施策区分 質問事項 答 弁 者

①　通勤や通学、買物などへの利便性の向上を図るとして市では、「園部駅と新光悦村を結ぶバス路線を今秋に新設する」との方針を４月に報道を通じて

　明らかにしたが、どのような運行（ルート・便数等）を検討しているのか。

②　３０年度に実施した園部・八木地域を対象とした調査事業において、特に園部の市街地及びその周辺におけるバス交通の利用状況と課題、改善策は

　どうか。

③　調査事業の実施にあたり、高齢者や障がい者など移動に制約のある方々の声や実態（スーパーなどでの買物や役所、金融機関などに行きたいが、

　適当な時間帯にバスの便がない、停留所まで遠いなど）を把握すべきではないかと求めてきたところであるが、状況はどうか。

④　調査事業の結果を受けて、高齢者や障がい者など移動に制約のある方々にとって利用しやすいバス運行に向けての改善策となっているのか。また、

　今後、改善する予定はあるのか。

①　投票所に行きやすく、投票しやすい環境づくりが重要と考えるが、市の現在の投票所においては、投票所の入口などで靴を脱いで投票所場内に入ら

　なければならないなどの施設が多くある。昨年の市議会選挙後にもこの件で質問したところであるが、その後改善などされたのか。

②　投票しやすい施設環境の確保などの観点から、投票所の見直しも検討する必要があると考えるが。

　本年は園部藩立藩400年の節目で、それを記念するイベントなどが実施・計画されている。歴史を生かした市のＰＲや観光振興に期待するところである

が、一方で、一時のイベントで終わることのないようにすることが大切と考える。そこで、以下の点について市長の考えを問う。

①　園部藩と「朝倉山椒」の歴史的な関りの記事が京都新聞に掲載されていたが、園部町史の資料によると、藩主が将軍らに「朝倉山椒」を献上したとの

　記録が残されており、園部藩でも栽培されていたものと考えられる。

　　現在、「朝倉山椒」は兵庫県養父市の特産品で、採算性の高い作物と言われている。歴史的に関りのある「朝倉山椒」の特産化に取り組む考えはない

　か。

②　同じく園部町史の資料では、園部藩主が選りすぐりの栗も献上していたことが記されている。「ふるさと納税」の返礼品が本年４月から一新され、「丹

　波栗」もその一つに加えられているが、さらに付加価値を高める観点から、歴史的な”物語”を付け加えたＰＲや販促などの取り組みの考えはないか。

美山診療所の公営に向けての動きは 　３月定例会の市長答弁の内容からの、新たな取り組みがなされたのか。

①　地域医療を考える諮問会議や美山健康会との話合いは。

②　医師の応募状況は。

農林商工 森林経営管理法について 　森林環境譲与税の交付を受けての対応は。 担当部長

消費税増税について 　経済状況、市民生活の現状から消費税増税は中止すべきとの声が世論調査でも多数である。見解はどうか。

本市の公共料金について 　介護保険料、下水道料金、国保税など府下自治体の平均を上回る料金の現状と、抑制に努力すべきと思うがどうか。

①　市内での設置状況について問う。

②　太陽光発電施設の設置に関する条例制定を求めてきたが、現状と見通しについて伺う。

ゴミ収集について 　大型連休中、１０日間ゴミ収集がなかったが、市民から苦情も出された。改善すべきと思うがどうか。

①　就農者の減少は農地の保全とともに、集落の将来的な維持の問題に波及する。見解はどうか。

②　今後、担い手農家とともに中核的な役割を果たす集落営農組織の安定的運営に支援が必要であるが、見解を伺う。

獣害対策について 　サルの捕獲など獣害対策の取り組みについて伺う。

日本共産党

　南丹市議会

　　　　　議員団

　野村　　健

　（一問一答）

質問予定日

　6月6日　午後

市民生活と負担

市 長

担当部長

環境対策

太陽光発電について

農林関係

農業振興について

歴史を生かした産業振興等について

市 長

担当部長

活緑クラブ

　柿迫　正紀

　（一問一答）

質問予定日

　6月6日　午後

地域医療 市 長

医師の募集について、現状は

令和元年第２回南丹市議会６月定例会一般質問通告文書表

（個人質問）

質問要旨

みらいねっと南丹

　山下　秋則

　（一問一答）

質問予定日

　6月6日　午後

交通対策 バス運行と高齢者の交通確保について

市 長

担当部長

選挙

投票所のバリアフリー化と併せた投票

所の在り方について

選挙管 理

委 員 長

産業振興



№４

会派／質問議員 質問施策区分 質問事項 答 弁 者

①　八木駅舎改修に向けた現状と今後の工程について伺う。

②　駅舎改修に当たっての財源について伺う。

③　駅舎改修工事中における駅前広場を中心とする駅周辺の安全対策について伺う。

④　八木駅舎の改修に向けた動きはなされているが、駅前広場や接続する道路の拡幅や改修計画が示されていない。駅舎改修後の八木駅東口周辺整

　備計画について伺う。

①　亀岡市は今年度から市街化調整区域の規制を新たに緩和した。具体的には古民家を宿泊施設などに用途変更できるよう基準を変更したり、宅地開

　発を認める地区や農業従事者でない移住者の住宅建設を認める地区を追加するなど、農村地域に人を呼び込んで観光振興や移住者増につなげる事

　が期待される。この亀岡市での規制緩和について市長の考えを伺う。

②　亀岡市をはじめ京都府の中部、北部地域ではまちづくりに関する規制を緩和する方向に動いている。しかしながら本市においては緩和の動きが見え

　てこない。早急に対応をしていく必要があると考えるが市長の所見を伺う。

①　遺族会は会員の高齢化や退会などにより会員数が減少している。遺族会の現状について市長の所見を伺う。

②　地区での戦没者慰霊祭や忠魂碑の維持管理は各地区の遺族会の皆様が中心となって行っている。

　しかしながら、会員の減少により対応が厳しい地区も出てきている。平和への誓い、そして平和教育の一環として何等かの対応が必要と考えるが所見

　を伺う。

①　本市には旧町ごとに数多くの社会体育施設が存在する。公共施設再配置計画にもかかわるが、維持管理コストを考えると再編を含め合理化が必要

　と考えるが所見を伺う。

②　現在の管理状況は旧町の施設ごとに異なっている。指定管理で対応するなどして、コスト面の合理化を図るべきと考えるが所見を伺う。また、施設利

　用の予約方法や窓口、利用料金もバラバラである。一元化して対応する必要性についても伺う。

③　八木海洋センターの跡地活用について伺う。

市政

国や京都府との連携も含めた市政運

営について

　この一年間で市長選挙、府議会議員選挙と民意の結果は示された。民意が割れてしまうような状況ではあったが、今後の市政運営については国や京都

府とも強固な連携を図り、市民に寄り添える執行機関と議事機関であるべきと考えるが、市長の見解を伺う。

市 長

行政組織 再任用職員の職務について

　４月の人事異動において、参与という役職が設置された。参与職の職務内容を伺うと共に、１２月議会で提案された組織改正には明記されず突然ともと

れる人事配置をされた経緯を伺う。

市 長

副 市 長

地域振興 園部町西本梅地域の振興策について

　国道３７２号線南八田道路の工事完成を控え、京都中部と兵庫県を結ぶ主要道として、より利便性が増し交通量も増加することも予測される。通過され

るだけで無く、立ち寄り、地域経済にも波及できるような施策が必要と考えるが見解を伺う。

公有財産

公有財産と指定管理者制度の今後に

ついて

　公有財産の積極的な利活用を推進されようとする中において、指定管理者として委託している施設の将来展望や、本市と指定管理者の関係性について

伺う。

農業振興 野生鳥獣被害対策について

　本市では地元猟友会と認定事業者により鳥獣駆除が行われているが、駆除と防御を両輪で対策するべきである。本年度の駆除計画を伺うと共に、処分

場についても早急な対応が必要であると考えるが見解を伺う。

市 長

担当部長

災害復旧について

　近年、局地的豪雨や長雨・台風の襲来など自然災害が多発している。増水により市道や府道等が侵食され、その復旧に大型土嚢が必要なケースが多く

見受けられる。その土嚢に入れる材料のストックヤードが各町ごとに必要と考えるが、市長の所見を伺う。

水道管の復旧について

　水道管の復旧には、建設業各社が当番制で当たっていただいている。その復旧にはクッション砂や砕石などの骨材が必要となる。４町にそのストック

ヤードが必要と考えるが、市長の所見を伺う。

収容避難所について

　各小中学校や地域活性化センターの体育館などが収容避難所に指定されているが、活性化センターなどは、教室などの活用を含め見直すべきところは

見直すべきと考えるが、市長の所見を伺う。

消防団員の待遇について

　近年消防団は、火災等の出動だけでなく風水害での出動機会も増え、大変なご苦労をかけている。団員やその配偶者も含め、市内の商店等での買い

物に割引をしている市もある。この制度により、団員の待遇向上や団員の確保にもつながるのではないか。

　また、商店街の活性化にもつながると考えるが、市長の所見を伺う。

新風会

　塩貝　孝之

　（一問一答）

質問予定日

　6月7日　午前

市 長

みらいねっと南丹

　小中　　昭

　（一問一答）

　

質問予定日

　6月7日　午前

防災

市 長

担当部長

至誠会

　



村　好高

　（一問一答）

質問予定日

　6月7日　午前

まちづくり

八木駅舎改修及び八木駅周辺整備に

ついて

市 長

担当部長

市街化調整区域の規制緩和について

戦没者慰霊 遺族会及び忠魂碑について

市 長

教 育 長

社会体育 社会体育施設について

質問要旨



№５

会派／質問議員 質問施策区分 質問事項 答 弁 者

①　市内全域の乗車定員と児童の現員の状況を問う。

②　補助席使用についての認識はどうか。定員乗車が大原則ではないのか。

③　知井線の定員超過の現状の即時改善を求める。

①　２２年目を迎えた取り組みをどう評価しているか。（地域と学校運営の両面から）

②　美山小学校の運営において山村留学をどのように位置づけているか。

③　今後も地域の取り組みを教育委員会として応援していただけるのか。

①　３月議会以降の医師確保と運営体制の検討の観点からの取り組み状況はどうなっているか。

②　医師確保のためには勤務条件（診療体制と報酬）を明示することが要になると考えるが見解は。

③　美山町の医療を安定的に確保していくためには、中部医療センター等との連携が不可欠であると思うが、その場合に指定管理制度を活用するという

　選択肢は考えられるのか。

①　「２０４０年」構想とは、いつの問題であると認識しているか。

②　「圏域マネジメント」と基礎的自治体の役割についての見解を問う。

教育

通学バスについて

教 育 長

美山町の山村留学について

医療 美山町の医療確保について

市 長

企画

総務

「自治体戦略２０４０構想」について

質問要旨

日本共産党

　南丹市議会

　　　　　議員団

　鞆岡　　誠

　（一問一答）

質問予定日

　6月7日　午後


